



大樹

岩田小学校たより No 8

令和6年11月21日

～志をもち 進んで考動する子～

岩っ子の表現力、まだまだ伸びていきます

運動会が終わり、岩田小では次の表現の場「大樹祭」に向けて、各クラスが動き出しています。日々の学習の、「何を」「どのように」伝えるか、子供たちが教師ともに一生懸命考えています。どんな表現が生まれるか楽しみです。



11月5日(火) 全校会礼 校長の話

10月26日の運動会「志をもち 進んで考動する子」、樹のステージキーワード「協力」の姿がたくさん見られました。OK2賞がめざした赤白・クラス内・委員会内での教え合い、声のかけ合い、協力のし合いもありましたね。また、家族でお弁当を食べている光景は、すてきな岩田小の姿でした。岩っ子のパワーのおかげで、先生方も地域の皆さんも元気になりました。

さて、みなさん、ここはどこだと思いませんか。そうです、これは火星です。では、これは何だと思いませんか。これは火星探査機「オポチュニティ」といいます。今から20年前の2004年、オポチュニティは双子のスピリットとともに火星に着陸しました。2人は太陽光の力で動き、土や石、風のことを調べ、そのデータや写真を地球のNASAに送りました。2人とも最初は3カ月だけの計画でしたが、スピリットは約6年間、オポチュニティは計画の60倍、約15年間観測を続けました。しかも、オポチュニティは9年間火星にたった一人だったのです。さらに設計では30～40mくらいしか動かないはずでしたが、なんと約42kmマラソンの距離くらいを移動したのです。駅でいうと磐田駅から東の六合駅くらいです。オポチュニティは火星の写真を21万7594枚も撮影しました。そして、火星はかつて水が多い環境であることを証明しました。

この写真は一人ぼっちで働き続けたオポチュニティの轍、足跡の写真です。自分の仕事だけをずっとやり続けたオポチュニティの轍、足跡には重みがありますね。オポチュニティとスピリットの成功により、NASAは次々と探査機を送り、火星探査は劇的に進みました。オポチュニティが動かなくなり、通信を終了するときはNASAで何百人の研究者が涙を流したと言われています。

今現在も、オポチュニティの轍の上を後輩の探査機が進んでいます。そのことによって、たくさんの技術者や研究者も育てたのです。こうした人たちは、火星だけでなく、月や他の惑星探査でも、その力を発揮し、新しい発見を人類にもたらしているのです。オポチュニティが残した奇跡は、次の時代へと引き継がれているのです。

岩っ子はひとりぼっちではありませんが、一人一人には必ず轍、足跡があります。学校では芽のステージ、葉のステージ、チャレンジのステージ、樹のステージと進んでいます。つぼみのステージに進むにあたって、これまでの小学校生活を振り返ってほしいと思います。知らぬ間に、結構進んでいるのです。その轍は自分が成長した印であり、上級生にとっては下級生への道しるべになっているのです。あと、1年と半分、閉校まで岩田小で岩っ子としての轍を思いっきり残しましょう。

ちなみに「オポチュニティ」とはよい機会、よいタイミングという意味だそうです。

【お知らせ】

① 「一輪車教室」開催

達人に技を教えてもらったり、演技を観たりします。子供たちからは教えてもらいたい技のリクエストをしていきます。当日は保護者の方の参観も可能です。御都合の良い方は、御参観ください。

【日時】 12月9日（月）9：20～11：00（2，3時間目）

【場所】 岩田小 体育館（スリッパを御持参ください）

【講師】 長坂 綾さん（他1名）

② 令和6年度 第22回 静岡県中学校総合文化祭 オンデマンド発表

静岡県中学校総合文化祭は、静岡県内の公立私立中学校生徒による美術作品や演奏などを発表する文化の祭典です。オンデマンドで公開されますので、ぜひ御覧ください。御案内は右のQRコードからも確認できます。

公開期間：11月22日（金）～2025年 1月20日（月）



【岩田 HP をぜひ御覧ください！】 [磐田市立岩田小学校 \(city-iwata.ed.jp\)](http://city-iwata.ed.jp)

運動会では、子供たちへの応援、お弁当の準備、PTA 種目への参加、閉会後の片付け等、多くの場面で御協力をいただき本当にありがとうございました。思い出深い1日となりました。

秋の深まりとともに学習も充実しています。学校生活の一コマを HP でも御覧ください。



1，2年生、さつまいも掘り



2年生「おもちゃランド」に1年生を招待



3年生 落花生の収穫 試食



4年生 車いす体験



5年生 観音山自然体験教室



6年生 キャリア教育 堀内土木さんから学ぶ



大樹際に向けて 全校合唱練習



朝マラソンも始まりました。
朝マラソンがない日や昼休みにも
自主的にマラソンに取り組む岩っ子
がいます！